
陳健民「耍太極」「佔中混賬」續賴賬

全國港澳研究會昨日在金鐘港麗酒店舉行香港區閉會會
議，百多名港澳區會員出席。會議由全國港澳研究會

副會長劉兆佳主持。據本報了解，陳佐洱在是次閉門會議中
總結發言時指出，全國港澳研究會的使命，包括統籌協調
「一國兩制」理論與實踐研究，加強港澳與內地學術交流。
他並強調，香港政治體制從來不實行「三權分立」，而是以
特區行政長官為核心的行政主導體制。

盧文端:議題遍及香港經濟政治
全國政協外事委員會副主任盧文端會後接受本報訪問時透
露，是次研討會歷時3小時，其間會員踴躍發言，議題遍及
香港經濟和政治問題，特別是探討了香港在國家「一帶一
路」中的影響及角色。

劉迺強:「三權分立」法理上不存在
全國港澳研究會理事劉迺強昨日在接受本報訪問時說，張
曉明主任講話的重點是說明香港實行行政主導，正如已故國
家領導人鄧小平說過，「香港不搞三權分立」，「香港從來
沒有實行『三權分立』，開宗明義就是行政主導，『三權分
立』在法理上是不存在的。」

何志平:「雙首長」身份地位自超然
前特區民政事務局局長何志平也指，香港從來都是行政

主導，不實行「三權分立」，「香港基本法訂明『三權』存

在，『三權』互相制衡又互相配合，而非外界所說『特首凌
駕法律』。再者，特首擁有『雙首長』身份，地位當然『超
然』。」

林新強:「特首凌駕法律」莫須有
華商林李黎（前海）律師事務所管理合夥人林新強強

調，香港政治體制從來不實行「三權分立」，而是以特區
行政長官為核心的行政主導體制，「三權」互相制衡，
「『三權分立』是政治不現實的，外界質疑『特首凌駕法
律』更是莫須有的。特首擁有特區及特區政府的『雙首
長』身份，並擁有任免各級法院法官的權力，當然具有
『超然地位』。」
他又認為，香港應把握好當前發展機遇，否則機會一去不

復返，「基本法保障了『一國兩制』，又有完善的司法制
度，但仍然很多人不明白香港的獨特優勢。目前深圳升級轉
型非常成功，香港應放眼深圳發展，並掌握好國家『一帶一
路』的發展機遇。部分『有心人』仍然提倡『本土』及『港
獨』，最終只會『搞死自己』。大家要靠自己尋找光明前
途。」

陳曼琪:宏觀看待「一國兩制」
香港中小型律師行協會創會會長陳曼琪則指，香港基本法
由起草到實施，從來沒有提到「三權分立」，「真理是越辯
越明，大家應宏觀看待『一國兩制』及香港主權問題。」
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港行政主導特首為核心
指從未實行「三權分立」全國港澳研究會港會員表認同
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香港文匯報訊（記者 李自明）全國

港澳研究會昨日舉行香港區閉會會

議，探討香港社會最新發展。據了

解，全國港澳研究會會長陳佐洱在講

話中提到，中聯辦主任張曉明早前有

關香港特區政治體制特點的講話，強

調香港政治體制從來不實行「三權分

立」，而是以特區行政長官為核心的

行政主導體制，行政與立法互相制衡

又互相配合。多名研究會香港區會員

也強調，香港基本法由起草到實施，

從無提到「三權分立」，「三權分

立」在法理上是不存在的。

香港文匯報訊（記者 李自明）全國港澳研究
會今日在香港舉辦名為「香港在國家發展戰略中
的地位和作用」學術論壇，探討香港如何抓緊國
家「十三五」規劃和「一帶一路」的機遇。特區
行政長官梁振英，研究會會長陳佐洱，副會長饒
戈平、劉兆佳，國家發改委學術委員會秘書長張
燕生等均會出席。
是次論壇由全國港澳研究會聯同北京大學港澳

研究中心、「一國兩制」研究中心、中文大學香
港亞太研究所聯合舉辦。論壇的初步程序安排
為：梁振英及陳佐洱將出席論壇開幕式並致辭，
其後開始5節論壇。
第一節主講題目為「十三五規劃『一帶一路』

戰略與香港的發展機遇」，由張燕生，前財政司
司長梁錦松、全國政協經濟委員會副主任陳經緯
主講。
第二節為「中國金融的國際化與香港金融

業」，由香港交易及結算所有限公司首席中國經

濟學家巴曙松、前財經事務及庫務局局長馬時亨
主講。
論壇的第三節由中華全國律師協會會長王俊峰

主講「中國走向世界與香港的法律資源」，第四
節由劉兆佳和北京大學國際關係學院教授潘維主
講「國家治理現代化與香港社會治理」，第五節
則由大疆創新科技有限公司總裁代表汪濤等主講
「創業新浪潮下的內地與香港」。

立法會全體反對派議員均獲邀
據了解，立法會全體反對派議員均獲邀出席。

獲邀的劉慧卿日前稱，她屆時會出席論壇，並會
要求饒戈平回應中央政府近日對香港基本法和
「一國兩制」的評論，「我要問他（饒戈平）發
生什麼事？……是否想修改香港基本法？」
同樣獲邀的工黨立法會議員何秀蘭、公民黨黨

魁梁家傑、教育界立法會議員葉建源等均稱因事
未能出席。

今辦論壇抓「十三五」「一帶一路」機遇

劉江華信陳岳鵬勝任新職
香港文匯報訊（記者 鄭治祖）年僅33歲的原政制及內地事務局政治助理陳岳鵬升任

該局副局長，有人質疑他「資歷太淺」，陳的「原上司」、民政事務局局長劉江華昨日表
示，他相信陳完全可勝任新職，又指陳的加入有助政府吸納年輕人的聲音，令團隊年輕
化，使政府在考慮問題時可以多角度及多方面去考慮，也讓香港年輕人看到另一個參政途
徑。
原任政制及內地事務局副局長劉江華，昨日在一公開活動被問及陳岳鵬的新任命時表

示，「Ronald（陳岳鵬）是我一個好好的拍檔，在過往做政改的過程中，我和他也有緊
密的合作，我們整個團隊其實也是一個整體的合作。我很開心見到他升職，這個崗位過往
我也有參與，我相信Ronald是可以完全勝任。整個問責團隊，無論在哪個政策局也好，
我們大家也是一個團隊去工作，為市民做事。」

吸納年輕人聲音利政府多角度思考
就有人質疑陳岳鵬「資歷太淺」，是否反映政府找人加入問責團隊有困難時，劉江華回
應說，香港社會有不少聲音，包括不同黨派中人都期許香港青年人多參政，包括通過不同
途徑參與政府的工作，過往已經有一些政黨中人加入政府，加上陳岳鵬是次升任，讓年輕
人有一個可以看到的參政途徑。
他續說，吸納更多年輕人加入政府，可以讓政府年輕化，讓政府可以吸納多一些年輕人的

聲音，「我們的團隊有年資比較長一些的，也有年資比較短一些的，但正正是有這個組合，
令到政府考慮問題的時候，可以多角度及多方面去考慮問題，這個是非常最重要的。」

香港文匯報訊（記者 鄭治祖）國際足協正就世界盃外圍賽香港對卡塔爾
賽事舉行期間，部分香港球迷噓國歌及向卡塔爾球員投擲紙包飲品展開紀律
調查，足總副主席貝鈞奇昨日指，受「佔中」的影響，有部分年輕人變得偏
激，其他人則因為「羊群心態」而跟隨，這也反映了不少港人對國家的認識
不足，長遠需要靠公民教育引導，才能根治這個問題。
貝鈞奇昨日在接受一電視台節目指出，去年的「佔中」行動反映有部分香
港年輕人較為偏激，尤其是所謂「本土派」及激進分子的鼓動，才會出現近
期的噓國歌事件。「在現在的社會，尤其去年的『佔中』事件中，大家可見
到年輕人過於偏激，甚至有『本土派』，有激進分子舞動英國旗，（反映他
們）對自己的國家認識未足夠。」

足總無意禁止任何球迷入場
被問及能否禁止有份噓國歌的球迷進場觀看比賽，他指，足總現階段沒有
計劃禁止任何球迷入場，只能盡力呼籲球迷自律，又擔心此舉或會引發更大
爭議：「避免再挑起很多政治問題，對不對？大家會覺得足總用強硬的手段
去對付一部分噓國歌的球迷，（足總）是否也要評估，會否令事件越搞越大
呢？」
貝鈞奇強調，噓國歌只是偏激球迷的行為，但有不少人因為「羊群心態」
而跟隨。由於球迷數量眾多，要阻止他們的行為很困難，「這需要長遠公民
教育，我覺得很重要，大家需要尊重自己的國家。」
他指，投擲小盒證據確鑿，難以逃避責任，但港隊因此事而被罰閉門作賽
這種「太過嚴苛」的處罰可能性不高，因為相對於噓比賽對手的國歌，噓自
己國家的國歌嚴重性較低，且過往並無類似的案例，足總希望國際足協能以
罰款處理。一旦港隊被罰稍後與國家隊比賽時要閉門作賽，足總一定會上
訴。

11月對國家隊首選大球場
就有傳聞指為避免11月17日港隊對國家隊或會發生大型衝突，足總計劃放

棄大球場而改用其他座位數量較少的小球場舉行比賽，貝鈞奇指絕無此事。
他指，康文署考慮到大球場重鋪草地不久，11月初又會舉行欖球賽，需要視
乎草地的情況才能決定是否能夠在那裡舉行比賽。不過，大球場是足總的首
選，希望當局盡快決定，倘屆時未能使用大球場，賽事也可考慮在旺角球場
或小西灣運動場舉行。

香港文匯報訊（記者 鄭治祖）違法「佔領」行動結束將滿
一年，但所謂「和平佔中」在行動前承諾公開的財務報告至今
仍然「無影」。本報記者過去多月追問下，「佔中三丑」之一
戴耀廷於本月初曾承諾於本月底或下月初向公眾交代「佔中」
賬目，但另一「佔中三丑」陳健民昨日又忽然「耍太極」，改
口稱現在會計師仍在處理賬目，「我們現在無辦法知道幾時
（公佈）。」
違法「佔領」行動過去被香港文匯報等主要傳媒揭發賬
目混亂，更涉及多筆來歷不明、去向不明的大額捐款，但
「佔中三丑」至今仍一拖再拖，未肯向公眾清楚交代賬
目。
戴耀廷於本月9日曾聲稱，希望可於本月底或下月初向
公眾交代「佔中」賬目。不過，陳健民昨日出席公開活
動，再次被記者追問交代「佔中混賬」的時間表時就大耍
太極。

稱會計師仍核對單據
在被追問下，陳健民顯得有點不耐煩地稱，「戴（耀廷）教
授都已交代了，目前會計師仍在處理賬目。待會計師完成報告
後，我們就會公佈。」被問及公佈的具體日期時，他即「卸
膊」予會計師稱：「會計師現在開始與我們的工作人員核對單
據，要看會計師的（工作）進度。我們現在無辦法知道幾時
（公佈）。」
他又聲稱，所謂「和平佔中」已經解散了，不會在本月底的
「佔中」一周年策劃任何活動，但稱可能會出席學聯或「學民思
潮」所辦的活動，或參與屆時由大學舉行的活動。
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問：陳教授，請問嗰個財政情況現在進度如何？上
次戴教授就講話……
陳健民：戴教授都講咗㗎啦，交咗畀會計師樓處

理。到會計師處理好晒成個結算之後呢，我哋會公佈
嘅。
問：有冇話大概係幾時（公佈）呀？
陳健民：我哋都係等會計師啦。會計師家開始同

緊我哋啲工作人員喺度對緊啲單，嗰我哋要睇會計
師嘅進度，我哋家冇辦法知道幾時（公佈）。
問：佢地（會計師）依家會唔會畀個feedback你
哋？
陳健民：佢（會計師）……會用佢自己專業嘅時間

去做啦。咁總之佢哋做完，我哋就會公佈啦。
問：咁嚟緊嘅「佔中」一周年，你哋會唔會有啲咩

活動呀？
陳健民：冇冇冇咩嘢呀……我哋自己就……咁就

「和平佔中」已經解散咗㗎啦基本上，因為嗰個政改
方案否決咗之後呢，我哋嘅工作就無咩可以繼續㗎
啦，所以只係人哋搞嘅（活動），我哋去參與囉。
問：家有冇話獲邀去咩活動呀暫時？
陳健民：都係「雙學」會有啲活動喺添馬艦……添
馬公園呀，即係唔知26號呀咁……或者28號下晝喺大
學會有啲活動呀咁……基本上都係呢啲啦咁。

整理：香港文匯報訊記者 鄭治祖

「佔中」暴力升級
朱耀明賴「雙學」

香港文匯報訊（記者 鄭治祖）繼戴耀廷及陳健民後，
另一名「佔中三丑」朱耀明昨日在接受電台訪問時，也批
評「雙學」在去年違法「佔領」時，不顧參與者的人生安
危將行動「升級」，造成暴力衝擊。
朱耀明自去年12月初，以「自首」方式退出「佔領」

行動後一直甚少露面。他昨日稱，自己曾因為策動「佔
領」而被其他教會牧師批評與其信仰相違背，但他拒不
認錯，更稱行動最終以「和平」結束已足以「反駁」指
控。
他在訪問中批評「雙學」在行動後期「升級」，不顧參

與者的人生安危，又試圖與當晚的暴力衝擊「劃清界
線」：「11月30號是我最痛的一幕，那個景象至今仍未消
失，為此流下很多的眼淚。曾經勸導學生唔好作出呢類嘅
舉動，我們不希望任何一個人『犧牲』。」

大打悲情牌 稱身體不好
朱耀明又大打悲情牌，稱自己在「佔領」行動結束後，
自己多次出入醫院，身體多毛病，眼睛也做了兩次手術。
雖然近年身體不好，未知會否因「佔領」被檢控，但他稱
自己已為入獄做好準備。

香港文匯報訊（記者 鄭治祖）2015年區議會選舉臨近，各政黨正為
選舉積極進行籌備工作。反對派多名學者昨日出席一個區議會選舉研討
會時肆意抹黑建制派，稱建制派擁有龐大物質資源投放於區議會選舉
中，並「籠絡」了大部分地區團體，使「蛇齋餅粽」的直接攻勢愈來愈
厲害。他們又稱，反對派在未來選舉中，不應再與建制派打「資源
戰」，而是要利用「觸動人心」的政治議題，吸納年輕的「首投族」票
源。

主攻政治議題 吸引年輕「首投族」
反對派組織「公民實踐培育基金」昨日舉辦「認清選戰－2015區議會
選舉」研討會。香港中文大學政治與行政學系副教授馬嶽會上稱，自從
2003年建制派在區議會選舉大敗後，中央改變了對港政策，投放了「大
量資源」扶助，令建制派的「蛇齋餅粽」的直接攻勢愈來愈厲害。民主
黨區議員柴文瀚也稱，建制派近年有大量資源投放於區議會選舉中，並
「籠絡」了大部分地區團體合辦康體文娛活動，將有助他們培育年輕黨
員從事地區工作。
香港教育學院亞洲及政策研究學系助理教授方志恒則稱，建制派的地

區資源確比反對派多，故反對派在未來區議會選舉中，不應再與建制派
打「資源戰」，而是要利用政治議題來打此場選戰，吸引一些過往不投
票的選民投票，以扭轉劣勢。「佔中三丑」之一的陳健民補充，反對派
除了未來區議會選舉確實要尋求一些「觸動人心」的政治議題，如「打
倒CY」、「超然地位」等，也應思考一些地區政綱吸引年輕的「首投
族」。

反對派學者研區選抹黑建制派

■■陳佐洱指出陳佐洱指出，，香港政治體制從來不實行香港政治體制從來不實行
「「三權分立三權分立」，」，而是以特區行政長官為核心而是以特區行政長官為核心
的行政主導體制的行政主導體制。。 彭子文攝彭子文攝 ■■全國港澳研究會香港會議探討香港社會最新發展全國港澳研究會香港會議探討香港社會最新發展。。 彭子文彭子文 攝攝

貝
鈞
奇
：「
佔
禍
」噓
國
歌
需
公
民
教
育


